
本报 2 月 8 日讯 (记者
庄文石)8 日，参加市政协十二
届一次会议的政协委员们进
行了报到。记者在报到现场了
解到，509 名政协委员全部按
时报到，其中有半数左右是第
一次参加政协会议的新面孔，
另外，今年的会议还增加了两
个界别。

上午 9 点，记者赶到会议
接待中心时，已经有不少政协
委员排队领取这次会议的出
席证和会议材料。据组织组的
工作人员介绍，今年有 509 名
来自社会各界的政协委员参
加会议，与去年不同，今年有
一半左右的政协委员都是第
一次参会的新面孔。

1989 年出生的徐浩伟今
年是头一次参加政协会议，也
是所有委员中年龄最小的一
个，虽然只有 23 岁，但他已经

是青州一家公司的总经理。
《关于规范小区物业服务管理
的提案》是徐浩伟这次带来的
提案，“希望能给业主和物业
的纠纷提出解决办法。”

另外，记者从会议组织
组了解到，今年政协会议还
增加了无党派代表人士及社
会福利和社会保障组两个界

别。工作人员告诉记者，增
加两个界别意味着政协增加
了委员的广泛性，这两个界
别的委员们将在各自领域为
城市建设提供更多有益的建
议。

上午，市委书记许立全
和市委副书记、代市长刘曙
光等市领导到会议接待中心

看望出席市政协十二届一次
会议的政协委员。

在接受记者采访时，参
会的新委员告诉记者，虽然
是头一次上会，但大家都提
前做了准备，一定会积极建
言献策，另外，还要利用这
次机会认真学习，进行自我
提升。

政协委员挺准时，全部按时报到

509 人里半数是新面孔

徐浩伟给人的第一印
象，就是个白净腼腆的大男
孩。实际上，作为年龄最小
的政协委员，这个 1989 年
出生的男孩，却已经是青州
奥普利金属材料有限公司的
总经理、团支部书记。

他告诉记者，这是他第
一次参加政协会议。自己这
次从青州来潍坊，一直跟着
一位参加过多届政协会议的
老委员，虽然对会议已经有
了了解，但是这次来的目的
主要还是学习，希望可以从
其他有经验、有专业能力的
委员身上学到东西。

《关于规范小区物业服

务管理的提案》是徐浩伟这
次带来的提案，头一次参加
两会的徐浩伟，考虑问题的
角度已经相当成熟。在接受
采访的过程中，不断纠正表
达语言中的细节问题，以免
造成意义的曲解。当介绍自
己的提案时，他显得很严
谨，“这个提案虽然是侧重
于物业问题，但并不是说，
物业不规范的现象在潍坊普
遍存在，提案中的物业问题
是个别现象，哪里存在问题
和不足，就应该针对哪里采
取对策。”

在提案中，徐浩伟从身
边的例子出发，十分客观地

归结出开发商遗留问题、收

费矛盾、业主委员会和管理

机制四条主因，后从物业管

理环境和物业人员自身素质

等方面，有针对性地提出五

条建议。如责成开发商限期

整改遗留问题、新建小区实

行建设项目综合验收制度，

困难群体的物业费可通过开

发商捐助、小区公共建筑收

益等渠道建立救助基金。而

对物业来说，应在在规范物

业管理体制和监管的基础

上，严格物业服务招投标制

度，对长期不达标的物业公

司降低或取消资质。

年龄最小政协委员徐浩伟：

头一次参会主要是来学习
本报记者 杨万卿

“我们有很多话要说”

本报记者 马媛媛

8 日上午，委员们陆续报到，在本
次市政协会议上，新委员如何参政议
政、建言献策？他们有什么感受、打
算？不少新委员在接受记者采访时表
示，第一年参加市政协会议，他们有
很多话要说。记者发现，很多新委员
的提案都是经过广泛的收集民生信息
得来的。

“作为新委员，我很激动”，来
自昌乐一中的潘来军在接受记者采访
时说，新委员参加两会也是一个学习
的过程，除了建言献策，还要进行自
我提升。成为政协委员后，他明显感
觉肩上的担子更沉重了。他本次的提
案是关于加快供暖分户计量改革的建
议，他认为，分户计量也是潍坊市生
态建设的一个组成部分，从节能减排
的角度来看，在全市推广分户计量改
革迫在眉睫。

同样是新委员的温明春这次带了
两个提案，一个是《关于进一步改进
和规范使用高新区部分交通指示设施
的提案》，另一个是《关于集中建设
养老社区并完善配套医疗康复设施的
提案》。

在采访中，记者发现，不少新委
员对参加本次政协会议做足了功课，
潘来军说，作为新委员，他急切的希
望能够反映一些贴近民生的问题，经
过反复筛选，最终选择了分户计量的
提案。为了本次提案，他征求过周围
不少同事、朋友甚至陌生市民的意
见，希望他的提案能对有关部门的工
作起到促进作用。

8 日上午，参加潍坊市政协十二届一次会议的委员陆续报到。
本报记者 吴凡 孙国祥 摄

政协委员徐浩伟
政协委员温明春

本报记者 吴凡 摄
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今日潍坊
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